## SA・TAからの一言

## 未来都市実現プロジェクト ーグリーンスマートシティーを目指して

去年は履修生として、この「未来都市実現プロジェクトーグリーンスマートシティーを目指して一」に携わりましたが、本テーマは活動内容がこれといって定められておらず、良くも悪くも自由、すなわち学生ひとりひとりの意見が成果の形に直結するという点で、私自身イベント班リーダーとして非常に苦労しました。しかし、今年度はTAという一歩引いた第三者的立ち位置から、履修生の議論やそれに対する先生方の意見を観察し、洞察することで、また去年度とは違った発見があったように思います。その中でも特に印象的だったのは「集団で目的意識を見失わないことの難しさ」です。議論が白熱した末に、手段がいつのまにか目的にすり替わってしまう事があり、大目標を見失ってしまう事がありました。ですが最終的には、方向修正をしたのちそれぞれのゴールにたどり着いてくれたように思います。この体験をプロジェクト科目だけにとどめず、今後のあらゆる局面における問題解決のためのヒントとしてもらいたいです。

## ヒット玩具の企画立案

履修生の皆さん一年間お疲れ様でした。昨年度より「ヒット玩具の企画立案」のテーマでこのプロジェクトは活動しています。プロジェクトの基本スタイルは情報を集める、発散する、集約するを基本として、世界でヒットする玩具の企画を練っていくものでした。特に情報を集めることが大切で、東京おもちゃショーのような展示会に参加する機会も多くありました。通常の座学では、決して体験することの出来ない貴重な体験をすることができたと思います。このプロジェクトを遂行するために調査した経験や得た情報は、今後も役に立つと信じています。また、私はTAとしての参加は今年度初めてで、色々と至らないこともありましたが、支えてくださった担当者の渡辺さん、代表者の田中先生、片山先生、履修生の皆さん、プロジェクト事務局の皆さんにこの場を借りて御礼申し上げます。

## スポーツイベント企画・運営のマーケティング実践 ~生涯スポーツの推進に向けた陸上競技大会の開催~

春学期・秋学期ともに履修生全員が協力して取り組み、作り上げたイベントでした。この一年を振り返ってみると、短い期間でタスクが非常に多く、一人ひとりへの負担もとても大きかったと思います。しかし、一年を通して企画能力はもちろん、コミュニケーション能力や自主性も大きく身についたと強く感じますし、さらに他の授業では決して味わえない喜びや楽しさ、達成感も、全て経験としてみんなの力になっていると思います。私自身もみんなから、積極的に協力すること、何事も全力で楽しむことの大切さなどたくさんのことを学びました。SAとしてこの授業に関われたことをとても幸せに思います。履修生のみなさん、本当にお疲れ様でした。